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TOLHUIN

Natalia Jáñez habló sobre el proyecto de Ficha Limpia que obtuvo 6 
dictámenes en la Cámara de Diputados de la Nación y que derivó en la 
presentación de un proyecto en tal sentido en la Legislatura 

“LAS COLONIAS DE 
VERANO EN TOLHUIN 
FUERON UNA RED DE 
CONTENCIÓN PARA 
LAS FAMILIAS”

ARGENTINA 
TERMINÓ DÉCIMO 
EN EL MUNDIAL

La técnica del Programa ProHuerta del INTA Ushuaia, Kati Pohjola, compartió 
información sobre frutos y verduras que brinda la tierra en la zona de Ushuaia, 
e indicaciones para la siembra y cosecha.

TIERRA DEL FUEGO, NUEVAMENTE 
RELEGADA EN CONECTIVIDAD AÉREA

BUENA ÉPOCA PARA APROVECHAR LA DIVERSIDAD 
DE FRUTOS DEL BOSQUE FUEGUINO

L A  L I B E R T A D  D E  P R E N S A  E S  E L  P I L A R  F U N D A M E N T A L  D E  T O D A  D E M O C R A C I A

VUELVE EL CORREDOR ATLÁNTICO

DEBATE EN EL CONGRESO

PÁG. 9

CONSEJOS DESDE EL INTA

PÁG. 8

PÁG. 4

Nº 9557 | AÑO XXXVIII | LUNES 10 DE FEBRERO | AÑO 2025 | RÍO GRANDE, TIERRA DEL FUEGO, AIAS

Personal jerárquico del área de Recursos Humanos del Ministerio provincial de 
Educación presentó la dimisión por desavenencias internas, a 
pocos días del inicio del ciclo lectivo 2025. PÁG. 4

HOCKEY

La Secretaria de Gobierno 
Ana Paula Cejas manifestó la 
importancia de brindar estos 
espacios de contención para las 
familias, sino también  como una 
herramienta fundamental de 
acompañamiento. 

CONFÍAN EN EL AVANCE DEL PROYECTO 
DE FICHA LIMPIA PROVINCIAL

PÁG. 6

RENUNCIAS EN EDUCACIÓN A 
DÍAS DEL INICIO DE CLASES

Con los fueguinos Gaston 
Rodriguez -goleador- y Juan 
Eleicegui -capitán- como piezas 
claves, la Selección Argentina 
cerró su participación en la Copa 
del Mundo Indoor. Derrota ante 
Croacia y décimo puesto final.La reactivación parcial del Corredor Atlántico por parte de LADE genera expectativas en 

la Patagonia, pero deja a Tierra del Fuego fuera de su esquema de vuelos. 

PREOCUPACIÓN
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UNA NUEVA CIBERESTAFA TUVO COMO 
VÍCTIMA A UN JUBILADO DE 77 AÑOS

Un nuevo caso de ciberdelito tuvo 
lugar en Ushuaia, donde un jubilado 
de 77 años fue víctima de una esta-
fa en línea que involucró la suplan-
tación de identidad de la empresa 
Camuzzi. El comisario Roberto Díaz 
Ibarra, de la División Delitos Com-
plejos de la Policía, brindó detalles 
por FM Master’s sobre la modalidad 
empleada por los delincuentes y ad-
virtió sobre la necesidad de extremar 
las precauciones en el uso de plata-
formas digitales.

“Hace una semana atrás, aproxi-
madamente, se tomó conocimiento 
a raíz de una denuncia por parte de 
un adulto mayor que dio cuenta que 
en un sitio de internet, Marketplace 
en Facebook, observó un anuncio, 
ingresó, eso lo derivó a una conver-
sación al día posterior por WhatsApp 
con una persona. En ese contexto, 
mediante ardid y engaños logró ob-
tener acceso a su aparato telefónico”, 
explicó Díaz Ibarra.

Desde la División Delitos Complejos de la Policía informaron sobre una nueva estafa en la que delincuentes suplantaron la identidad 
de la empresa Camuzzi, para engañar a un jubilado de 77 años.

Según el relato del comisario, la 
estrategia utilizada por los estafado-
res consistió en solicitarle a la vícti-
ma que descargara una aplicación 
desde Play Store, una herramienta 
que permite la operación remota de 
dispositivos electrónicos. De esta 
manera, los delincuentes obtuvie-
ron el control del teléfono: “El de-
lincuente, una vez que le pidió que 
descargue la aplicación, que ponga 
el teléfono hacia abajo, sobre la mesa 
y de ahí empezar a poder ingresar a 
sus home banking”, precisó el fun-
cionario policial.

Díaz Ibarra enfatizó que una de 
las claves de este tipo de delitos es 
la construcción de una relación de 
confianza con la víctima. “La base 
de este tipo de delito, si bien son a 
través de los medios informáticos, es 
lograr una empatía, un diálogo amis-
toso. Entonces, mediante ardid y 
engaño te envuelve, te ofrece las dis-
tintas ofertas, lo que sea, y ya sabe el 

delincuente que está llamando a un 
adulto mayor, entonces tiene otras 
pausas en sus diálogos, como com-
prendiendo que no son tan avezados 
con el uso de la tecnología y logra co-
meter su ardid y su delito” consignó.

Desde la División de Delitos 
Complejos, una vez que se toma co-
nocimiento de un hecho de estafa 
informática, se realizan los requeri-
mientos pertinentes al juzgado y se 
inicia la investigación a través de las 
distintas plataformas digitales. “No-
sotros tenemos las herramientas a 
través del juzgado de poder llegar a 
buen puerto en las investigaciones, 
porque compulsamos con las distin-
tas plataformas y después establece-
mos la identidad del ciberdelincuen-
te”, aseguró el comisario.

El funcionario advirtió sobre la 
evolución de las técnicas de fraude 
digital, que se adaptan a los distintos 
contextos sociales y económicos. En 
años anteriores, por ejemplo, los es-
tafadores utilizaban falsas ofertas re-
lacionadas con el programa PreViaje, 
engañando a turistas con alquileres 
inexistentes. Durante el invierno, se 
observó un incremento de anuncios 
fraudulentos de cubiertas de vehícu-
los a precios llamativamente bajos. 
“Uno con el tema de observar el des-
cuento, buen precio y apremiando 
la ansiedad, lo primero que hace es 
transferir”, explicó.

En cuanto a la prevención, Díaz 
Ibarra recomendó a los ciudadanos 
ser cautelosos al interactuar en pla-
taformas digitales y redes sociales. 
“Uno siempre tiene que rechequear 
cuando interactúe en la red, que el 
perfil tenga comentarios, que ten-
ga seguidores, que tenga me gusta, 
que tenga otras publicaciones, el 
abonado telefónico igual y, antes de 
transferir, acercarse personalmente 
al domicilio, corroborar si existe o no 
existe y vamos tomando ese tipo de 
recaudos”, sugirió.

En el caso puntual de la reciente 
estafa en Ushuaia, los delincuentes 
utilizaron el nombre de la empresa 
Camuzzi y ofrecieron un supuesto 
descuento del 50% en la tarifa de gas 
para jubilados. Ante este tipo de si-
tuaciones, el comisario recomendó 
dudar de cualquier oferta demasia-
do beneficiosa y verificar siempre la 
información con fuentes oficiales. 
“Antes de ingresar a un enlace o in-
teractuar con un perfil de WhatsApp 
y demás, consultar con amigos, con-
sultar con algún vecino, acercarse a 
la empresa, corroborar si la informa-
ción es válida o no y después ahí ya 
comenzar con el trámite inherente. 
Pero siempre poner duda, poner pa-
labras en casa a fin de poder evitar 
este tipo de hechos que el perjuicio, 
en definitiva, siempre es económi-
co”, concluyó.

DELITO ELECTRÓNICO EN USHUAIA
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GOBIERNO Y SUTEF 

El Ministerio de Educación de la provincia convocó a SUTEF para este lunes 10 de febrero a la segunda Mesa Paritaria Salarial, que 
se celebrará en la ciudad de Río Grande.

HOY SE RETOMA LA PARITARIA DOCENTE Y HAY EXPECTATIVA

El Gobierno de Tierra del Fuego y 
el Sindicato Unificado de Trabajado-
res de la Educación Fueguina (SUTEF) 
retoman este lunes 10 de febrero la 
negociación paritaria docente con 
expectativas en torno a la resolución 
salarial. 

La reunión, convocada por el Mi-
nisterio de Educación provincial, ten-
drá lugar en la ciudad de Río Grande 
y contará con dos instancias: una or-
ganizativa de las Mesas Técnicas a las 
10:30 y la segunda, la Mesa Paritaria 
Salarial propiamente dicha a las 15.

En respuesta a la convocatoria 
gubernamental, SUTEF organizó un 
congreso provincial de delegadas y 
delegados para el mismo día a las 
18:30. Este encuentro se llevará ade-
lante de forma virtual, permitiendo 
la participación de representantes de 
toda la provincia, quienes deberán so-
licitar el enlace de acceso al secretario 
o secretaria gremial de su respectiva 
seccional.

La expectativa por esta negocia-
ción es alta, en particular por la ten-
sión que se ha generado en torno al 

inicio del ciclo lectivo 2025. En reite-
radas ocasiones, los representantes 
sindicales manifestaron que el co-
mienzo de las clases dependerá del 
resultado de la paritaria, y que no 
dudarán en tomar medidas de fuer-
za si sus reclamos salariales no son 
atendidos. Desde el Gobierno pro-
vincial, en tanto, se anticipó que la 
situación económica actual no per-
mitirá replicar los aumentos salaria-
les otorgados el año pasado, cuando 
los docentes fueguinos se posiciona-
ron como los mejor remunerados del 
país. 

No obstante, desde el sector sin-
dical han sido enfáticos en exigir un 
incremento acorde a sus demandas, 
advirtiendo que, sin respuestas sa-
tisfactorias, la medida de no iniciar 
las clases será una realidad concreta.

El escenario plantea una negocia-
ción clave para el sector educativo 
de Tierra del Fuego, donde la posibi-
lidad de conflicto persiste y el inicio 
del ciclo lectivo permanece sujeto a 
los acuerdos que puedan alcanzarse 
en la mesa de discusión salarial.
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TIERRA DEL FUEGO, 
NUEVAMENTE RELEGADA EN 
CONECTIVIDAD AÉREA

La reactivación parcial del Corredor 
Atlántico por parte de LADE genera ex-
pectativas en la Patagonia, pero deja a 
Tierra del Fuego fuera de su esquema de 
vuelos. La isla, que hasta septiembre de 
2024 contaba con este servicio, sigue sin 
recuperar esa conexión.

La decisión de la empresa estatal 
Líneas Aéreas del Estado (LADE) de re-
tomar el Corredor Atlántico a partir del 
8 de abril reavivó el debate sobre la co-
nectividad en la región. Aunque la me-
dida implica una mejora para algunas 
localidades, la exclusión de Tierra del 
Fuego causa preocupación, ya que la 
provincia sigue dependiendo de vuelos 
limitados y de una estructura de trans-
porte centralizada en Buenos Aires

El nuevo itinerario conectará el Ae-
roparque Jorge Newbery con Comodoro 
Rivadavia, con paradas en Bahía Blanca 
y Mar del Plata, pero sin incluir escalas 
en Trelew, Santa Cruz ni Tierra del Fue-
go, como era originalmente.

A diferencia de la versión anterior 
del corredor, ahora solo habrá un vue-
lo semanal en cada sentido, reducien-
do significativamente la frecuencia y la 
cantidad de asientos disponibles. 

LADE operará esta ruta con aviones 
Embraer ERJ 140, que cuentan con ca-
pacidad para 44 pasajeros, lo que equi-

vale a 352 plazas al mes, en contraste con 
las 2.496 que ofrecía Aerolíneas Argenti-
nas antes de su cancelación.

Desde su lanzamiento en 2017 hasta 
su cancelación en 2024, el Corredor At-
lántico fue importante para la conecti-
vidad patagónica, permitiendo a los pa-
sajeros viajar entre distintas localidades 
de la región sin necesidad de pasar por 
Buenos Aires. 

Sin embargo, la reestructuración fi-
nanciera del gobierno nacional deter-
minó su discontinuidad, afectando a los 
usuarios. Ahora, con un esquema más re-
ducido, la Patagonia recupera parte de su 
conectividad, pero a costa de dejar fuera 
a las ciudades de Ushuaia y Río Grande.

Los vuelos de LADE partirán desde 
Aeroparque los martes a las 8 de la ma-
ñana, con escalas en Mar del Plata a las 
8.40 y en Bahía Blanca a las 10.05, para 
aterrizar en Comodoro Rivadavia a las 
12.10. En sentido inverso, despegarán 
los jueves desde Comodoro a las 12.50, 
realizando paradas en Bahía Blanca a las 
14.15 y en Mar del Plata a las 15.40, para 
arribar a Buenos Aires a las 17. Esta nueva 
configuración pone en evidencia una vez 
más las dificultades de conectividad en 
la Patagonia, y en particular en Tierra del 
Fuego, donde las opciones de transporte 
son siempre limitadas.

RENUNCIAS EN EDUCACIÓN A 
DÍAS DEL INICIO DE CLASES

Personal jerárquico del área de 
Recursos Humanos del Ministerio 
provincial de Educación presentó la 
dimisión por desavenencias inter-
nas, a pocos días del inicio del ciclo 
lectivo 2025.

El Ministerio de Educación de la 
provincia de Tierra del Fuego atra-
viesa una situación incierta tras la 
renuncia en conjunto de personal 
jerárquico del área de Recursos Hu-
manos. La dimisión se produce en 
un momento sensible para la admi-
nistración educativa, a pocos días 
del inicio del ciclo lectivo 2025 y en 
el inicio de la mesa paritaria, lo que 
genera preocupación sobre el nor-
mal desarrollo de las tareas adminis-
trativas esenciales para el funciona-
miento del sistema.

Los funcionarios salientes hi-
cieron señalaron que la medida 
obedece a un malestar derivado 
de recientes directrices impuestas 
por la Subsecretaría de Recursos 
Humanos. Según explicaron, estas 
disposiciones serían “poco susten-

tables” y podrían afectar la correcta 
liquidación de haberes docentes, una 
función clave del equipo que deja su 
cargo.

En este contexto, manifestaron su 
inquietud por las consecuencias que 
la situación podría acarrear sobre los 
docentes y trabajadores de la educa-
ción en la provincia. Advirtieron que, 
ante la posibilidad de eventuales irre-
gularidades en los pagos salariales, el 
equipo saliente se deslinda de cual-
quier responsabilidad. 

Además, enfatizaron que la crisis 
en el área de Recursos Humanos co-
loca al sistema educativo en “una si-
tuación crítica”, especialmente en la 
proximidad del inicio de las clases.

El impacto de esta renuncia en la 
operatividad del Ministerio de Edu-
cación aún está por verse, pero la in-
certidumbre se renueva en un sector 
que depende de la correcta adminis-
tración de recursos y personal para 
garantizar el normal funcionamiento 
de las escuelas.

PREOCUPACIÓN VUELVE EL CORREDOR ATLÁNTICO
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“Gracias al aporte de cada vecino y vecina, podemos continuar con obras necesarias para nuestra ciudad” así lo afirmó el 
intendente Martín Perez, en la finalización de la obra de modernización vial, sobre la rotonda de Pacheco y Perón, una de las 
intersecciones que se dirigen hacia el Puente General Mosconi.

CONCLUYERON LOS TRABAJOS EN LA 
ROTONDA HACIA ZONA SUR

Se trata de una obra que cuenta 
con 2 etapas, la primera que se lle-
vó a cabo en la rotonda de Pacheco 
y Perón, la cual se llevó adelante du-
rante este fin de semana. Mientras 
que la segunda etapa será en la ro-
tonda ubicada en Pacheco y O’Hig-
gins. 

“Esta obra era realmente necesa-
ria para los vecinos y vecinas de Zona 
Sur, por eso tomamos la decisión de 
hacer una modernización comple-
ta de esta rotonda con un recapado 
de asfalto, el cual es un material que 
nos ha dado muy buen resultado y 
que, además, nos da la posibilidad 
de intervenir la zona durante el día, 
generando mínimos inconvenientes 
en el tráfico”, afirmó el Intendente.

A su vez, Martín Perez, hizo hinca-
pié en la importancia de la obra pú-
blica como un factor de desarrollo, 
crecimiento y también como un ge-
nerador de puestos de trabajo. “Hoy 
tenemos un gobierno nacional que 
ha decidido cortar la obra pública y, 
desde el Municipio, todas las obras 
que teníamos en ejecución con fon-
dos nacionales vamos a continuarlas 
con esfuerzo propio, esfuerzo de los 
vecinos y de las vecinas. Hemos to-
mado la decisión de que esas obras 
continúen, porque son necesarias 
para nuestra ciudad”.

En ese marco, resaltó que “la obra 
del ex Kiosco Fénix, en donde se 
va a llevar adelante un mercado de 

productos locales, es una obra que 
continúa gracias al aporte de cada 
vecino y el esfuerzo municipal”.

“Lo mismo sucede con el nuevo 

natatorio donde, en los próximos 
días recibiremos las calderas, ya 
que fueron adquiridas con la nueva 
licitación, así que muy pronto va-

RÍO GRANDE

mos a comenzar con la instalación 
de ese equipamiento, el cual es la 
etapa final del nuevo natatorio olím-
pico”, concluyó el Intendente.
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DISCUSIÓN DE TARIFAS

HUBO PRESENCIA FUEGUINA EN LA AUDIENCIA 
PÚBLICA DE ENARGAS

La presidenta del Concejo Delibe-
rante de Río Grande, Guadalupe Za-
mora, participó en la audiencia pú-
blica convocada por el Ente Nacional 
Regulador del Gas (ENARGAS) y expu-
so la problemática del servicio en Tie-
rra del Fuego, en un contexto de fuer-
tes incrementos tarifarios.

“La audiencia no es vinculante y es-
taba limitada con tres temas puntua-
les: la revisión de las tarifas, la revisión 
quinquenal, la metodología del ajuste 
y la modificación del reglamento para 
el corte del servicio por falta de pago”, 
explicó Zamora en FM Master’s.

En su intervención, planteó la ne-

La presidenta del Concejo Deliberante de Río Grande informó sobre su participación en la audiencia pública convocada por 
el Ente Nacional Regulador del Gas, ENARGAS, en donde planteó la problemática de ese servicio en la provincia de Tierra del 
Fuego.

cesidad de que el sistema tarifario con-
temple la realidad económica de la re-
gión. “Se debe asegurar un servicio que 
sea económico, pero también prudente 
y con precios razonables, consideran-
do el contexto económico que estamos 
viviendo en nuestro país y en particu-
lar en la Patagonia y Tierra del Fuego”, 
sostuvo.

Zamora enfatizó la relevancia del 
gas como un servicio esencial en la 
provincia. “Quizás las autoridades de 
ENARGAS no sepan, pero para noso-
tros el servicio de gas no es un lujo, es 
algo que usamos todo el año debido a 
las bajas temperaturas”, remarcó.

También cuestionó que Tierra del 
Fuego, a pesar de ser productora de 
gas, enfrenta aumentos tarifarios supe-
riores al 500 %, impactando en los ho-
gares, comercios y pequeñas y media-
nas empresas. “Esto afecta la viabilidad 
económica de los emprendimientos y 
puede derivar en despidos o en la im-
posibilidad de crecimiento”, advirtió.

Uno de los puntos centrales de su 
exposición fue el rechazo a los cortes 
de servicio por falta de pago, medida 
que calificó como extrema. “Esta me-
dida se convierte en una barrera de ac-
ceso para algo esencial. Además, debe 
tenerse en cuenta el fallo de la jueza 
Mariel Borruto, que señala que estos 
cortes generan más exclusión social”, 
señaló.

La concejal expresó su sorpresa ante 
la escasa representación fueguina en la 
audiencia. “Solo hubo dos inscriptos de 

ARGENTINA TERMINÓ 
DÉCIMO EN EL MUNDIAL

CROACIA.- Con los fueguinos 
Gaston Rodriguez -goleador- y Juan 
Eleicegui -capitán- como piezas cla-
ves, la Selección Argentina cerró su 
participación en la Copa del Mundo 
Indoor. Derrota ante Croacia y déci-
mo puesto final.

Los Leones de pista sufrieron una 
dura derrota y finalizan décimos en 
el Mundial indoor. Los locales, Croa-
cia, los golearon por 7-1 y se queda-
ron con el 9° puesto.

No dio tiempo. Argentina arran-
có con las ganas de siempre y en la 
primera jugada del encuentro, Fa-
cundo Navarro (1’) puso al equipo 
de Massimo Lanzano en ventaja tras 
una hermosa combinación colectiva 
a puro toque. Los locales respondie-
ron con un córner corto rápido, pero 
la defensa albiceleste fue férrea para 
mantener el cero en el arco durante 
el primer parcial.

El cuarto siguiente arrancó lu-
chado, sin demasiadas ocasiones 
hasta que apareció Ivan Soic (14’) 
con una media vuelta letal para igua-
lar la contienda. Baldazo de agua fría 
para los argentinos que venían con-
trolando el encuentro ya que, tres 
minutos después, los croatas logra-
ron darlo vuelta a través de Mathias 
Bachmann (17’). El golpe fue duro 
y más aún cuando Navarro recibió 
una tarjeta amarilla sobre el cierre y 

los europeos aprovecharon el hombre 
de más para volver a marcar. Esta vez 
fue Josip Krleza (20’) de córner corto. 
Los anfitriones se fueron al descanso 
con dos de ventaja.

Todo fue de mal en peor. Alan Frías 
embistió a Ivan Soic y recibió la tarje-
ta amarilla. Los Leones se quedaban 
momentáneamente sin arquero. Joa-
quín González como jugador-arquero 
nada pudo hacer y los croatas llegaron 
al cuarto tanto de penal. Mario Mucic 
(24’ y 24’), capitán de los anfitriones, 
fue el encargado de ejecutarlo y, lue-
go, él mismo puso el quinto tanto con 
el arco a su merced. La goleada se 
estiró en el último cuarto a través de 
Lucas Bachmann (31’) que ejecutó un 
gran córner corto. Argentina fue a por 
el gol del honor, pero, a pesar de los 
intentos, el 7 a 1 fue definitivo.

Así se fue el segundo Mundial al 
hilo para el equipo albiceleste que 
no pudo mejorar su última actuación 
(séptimo puesto en Pretoria 2023). En 
el camino fue derrota ante Irán y Ale-
mania, dos victorias ante Malasia y la 
última caída con Croacia.

En cuanto a los fueguinos, lo más 
destacado estuvo en el pibe de Tol-
huin: Gaston Rodriguez, goleador del 
equipo en el certamen y ahora máxi-
mo anotador albiceleste en mundia-
les.

 

Tierra del Fuego, ambos de Río Grande, 
y ningún otro organismo se presentó”, 
lamentó.

Por otra parte, planteó la necesidad 
de debatir una tarifa social específica 
para la provincia y señaló que ya traba-
ja en un proyecto al respecto junto con 
el legislador Damián Löffler. “Hay que 
dar el debate y mostrar más acompa-

ñamiento de todos los sectores”, afir-
mó.

Finalmente, remarcó la urgencia de 
avanzar en estas discusiones ante la 
inminencia del invierno: “No se pue-
den seguir demorando estas cuestio-
nes, sobre todo en épocas de inviernos 
muy crudos. Esta audiencia no es vin-
culante, pero al menos permite expre-
sar la realidad de Tierra del Fuego”.

HOCKEY
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La técnica del Programa ProHuerta del INTA Ushuaia, Kati Pohjola, compartió valiosa información sobre exquisitos frutos y 
verduras que brinda la tierra en la zona de Ushuaia, así como también tips e indicaciones para las distintas instancias como 
siembra y cosecha.

BUENA ÉPOCA PARA APROVECHAR LA 
DIVERSIDAD DE FRUTOS DEL BOSQUE 
FUEGUINO

La técnica del programa, Kati Pohjo-
la del Instituto Nacional de Tecnología 
Agropecuaria (INTA) y el Programa Pro-
Huerta en su sede Ushuaia, destacó la 
importancia de aprovechar la tempora-
da de frutos del bosque fueguino y brin-
dó información clave sobre su cultivo y 
cosecha. En FM Master’s, explicó que 
las condiciones climáticas de este año 
han sido favorables para la producción 
de frutas finas y verduras de hoja en la 
región.

“Afortunadamente este año para lo 
que es frambuesa, fruta fina, berries y 
demás, se ve que fue una buena época. 
Hubo lluvias en los meses que se nece-
sitaba agua, así que la fruta cargó y ya 
está madurando”, expresó Pohjola, re-
saltando la calidad de los cultivos en la 
zona. 

Entre las frutas que están en su pun-
to óptimo de cosecha, mencionó la 
frambuesa, el corinto, el casis y la uva 
espina, además de la cereza, que en 
invernadero ya está madura, mientras 
que en exteriores aún necesita unas se-
manas.

En cuanto a los frutos nativos, su-
brayó que es un buen momento para 
recolectar calafate, chaura, murtilla y 
la denominada frutilla magallánica, la 
cual, aunque se asemeja a la frambue-
sa, crece al ras del suelo en zonas hú-
medas. “La realidad es que está todo lo 
que es frutos en su momento casi justo 
de cosecha”, afirmó.

Desde el INTA también se está pro-
moviendo la técnica de siembra tardía, 
que consiste en sembrar cultivos en fe-
brero, una práctica poco habitual dado 
que la temporada de siembra inicia en 
septiembre. “Esta época del año es ideal 
para sembrar algunas verduras de hoja, 
por ejemplo, la espinaca, que suele ir 
mucho en flor si no. Mucha gente tiene 
problemas porque no logra cultivarla 

en esta zona. La rúcula también pasa 
lo mismo, la acelga también se puede 
hacer una siembra en este momento”, 
indicó Pohjola.

Estos cultivos generan un plantín 
antes de las heladas y pueden resistir 
el invierno en invernadero o incluso en 
exteriores. “Con la humedad del otoño 
invierno ya hay que regar muy poco, si 
no, podemos pasarnos de agua. Y estos 
cultivos en septiembre u octubre con 
los calores vuelven a activar y tenemos 
una cosecha para finales de noviembre, 
principios de diciembre”, agregó.

Otro aspecto relevante es la influen-
cia del calendario lunar en la produc-
ción agrícola: “La mayoría de la gente 
utiliza el calendario lunar. Los chaca-
reros de la zona, hay muchos chilenos 
que tienen una cultura de huerta muy 
arraigada y ellos se manejan siempre 
por las fases de la luna. Así que es inte-
resante”, comentó la especialista, agre-
gando que esta práctica es válida tanto 
para cultivos a cielo abierto como en 
invernaderos o espacios cerrados.

Por otra parte, el INTA Ushuaia se 
encuentra preparando capacitaciones 
para marzo, incluyendo una sobre fru-
tos comestibles del bosque fueguino y 
otra sobre autoproducción de semillas, 
una temática de gran interés para los 
productores locales. “La entrega de se-
millas anual siempre es en septiembre, 
así que hay que ver cómo viene la tem-
porada. Seguramente estaremos recién 
para eso dando información en agosto”, 
detalló Pohjola.

El organismo también puso a dispo-
sición del público una cartilla con in-
formación detallada sobre los frutos del 
bosque nativo, sus partes comestibles, 
hábitats y consejos de cultivo. Esta guía 
puede consultarse en sus redes socia-
les, Instagram y Facebook (@Inta.TDF), 
o en las sedes de Ushuaia y Río Grande.

CONSEJOS DESDE EL INTA
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DEBATE EN EL CONGRESO

CONFÍAN EN EL AVANCE DEL PROYECTO DE 
FICHA LIMPIA PROVINCIAL

El debate en torno al proyecto de Fi-
cha Limpia ha cobrado nuevo impulso 
en Tierra del Fuego, tras los recientes 
dictámenes obtenidos en la Cámara 
de Diputados de la Nación de un pro-
yecto en igual sentido. La iniciativa, 
que busca impedir que personas con 
antecedentes de corrupción y otros 
delitos accedan a cargos públicos, se 
viene trabajando desde hace años por 
distintos sectores políticos y de la so-
ciedad civil en la provincia.

Natalia Jáñez, vicepresidenta de la 
Fundación Instituto Moisés Leben-
sohn y dirigente de la Unión Cívica 
Radical, es una de las impulsoras del 
proyecto en el ámbito local. “Hace cin-
co años que lo venimos trabajando en 
Tierra del Fuego, cuatro presentacio-
nes, recién en diciembre del año pasa-
do lo tomó un bloque de la Legislatura 
de Tierra del Fuego, tomando estado 
parlamentario, así que ahora retoma-
remos conversaciones con la legislatu-
ra”, señaló, por FM Master’s. 

En ese sentido, Jáñez reconoció que 
el proyecto podría ser objeto de mo-
dificaciones en el proceso legislativo. 

Natalia Jáñez, dirigente de la UCR, aportó su opinión respecto del proyecto de Ficha Limpia que obtuvo 6 dictámenes en la Cámara 
de Diputados de la Nación la semana pasada, tema que maneja desde hace bastante tiempo, y que derivó en la presentación de 
un proyecto en tal sentido en la Legislatura provincial.

“Sabemos que muchos están intere-
sados en el proyecto, quizás se trabaje 
en comisión y puedan surgir algunos 
cambios, pero bueno, es parte del 
proceso cuando una iniciativa ciuda-
dana se presenta en una Legislatura, 

en donde todos podemos mejorar o 
aggiornarlo también a la realidad lo-
cal”.

El concepto de Ficha Limpia ha 
sido promovido en diferentes provin-
cias del país, con diversas versiones de 
la normativa. “Nosotros venimos  des-
de los movimientos ciudadanos arti-
culando, inclusive ahora con Vuelta de 
Rosca, que monitorea todas las inicia-
tivas”, explicó la dirigente radical. 

La discusión sobre qué delitos de-
ben incluirse en la inhabilitación de 
candidatos ha sido uno de los puntos 
de debate más recurrentes: “Hay dis-
tintas iniciativas, algunas más ambi-
ciosas que otras, si es en 1era o 2da 
instancia, algunos hasta sentencia fir-
me para que las personas puedan ser 
candidatas o candidatos”.

A nivel nacional, si bien no se lo-
gró un dictamen único en Diputados 
ha sido considerada un avance y, aun-
que algunos sectores consideran que 
el proyecto no es lo suficientemente 
amplio. “La presentación que hizo el 
ejecutivo nacional, si bien tuvo acom-
pañamiento de muchos dirigentes de 
otros espacios políticos, es una inicia-
tiva quizás no tan ambiciosa como la 
que presentamos en Tierra del Fuego, 
pero me parece que va en esa línea 
para que sea Ley”, opinó Jáñez. 

En relación con la discusión en el 
Senado, expresó su deseo de que la 
medida avance. “Seguramente la se-
mana que viene cuando se trate, ojalá 
ya podamos tener media sanción. Así 
no sea el más amplio, creo que la Ar-
gentina se merece que los corruptos 
no tengan más poder y ese es el obje-
tivo de ficha limpia, que los corruptos 
no estén en el Estado, que los corrup-
tos no decidan los destinos de los fon-
dos públicos y me parece que vamos 
por buen camino si sale la Ley”.

El debate también se centra en 
el consenso político necesario para 
que el proyecto prospere. “Cuando 
se empieza a debatir en comisiones 
o recinto, los bloques, especialmente 

los interesados buscan los consensos 
necesarios y entendemos que, por lo 
menos en que no queremos más  co-
rruptos, ni personas vinculadas a la 
malversación de fondos, fraude a la 
administración pública, estamos de 
acuerdo. Pensar en encaminar a la isla 
en la mejora de la calidad institucio-
nal no esimposible, vamos a estar de 
acuerdo con que no queramos corrup-
tos? Sí. Que no que tengan más poder y 
que hagan guita ha a costillas del Esta-
do” se explayó.

Además, en Tierra del Fuego se ha 
planteado una variante que amplía el 
alcance de la norma: “En la última de 
las cuatro que presentamos, sumamos 
un plus, la violencia de género y ade-
más de que quienes estén en la admi-
nistración pública, el personal también 
tenga ficha limpia, porque no es solo 
para candidatos o candidatas, para las 
personas que sean electas con el voto 
popular o quieran ser candidatos en 
este caso, sino también a quienes están 
ocupando lugares en la administración 
pública, que tengan ficha limpia”. 

La expectativa es que la discusión 
en la Legislatura provincial se manten-
ga durante todo el año. “Va a ser parte 
del proceso seguramente de todo este 
año en la comisión 1 en donde se va a 
estar trabajando. Nosotros queremos 
que salga y entendemos que la corrup-
ción, malversación de fondos, fraude a 
la administración pública y violencia 
de género no se tiene que discutir y 
creo que nadie pondría sobre la mesa 
la discusión de estos temas”.

La experiencia de otras provincias 
ha servido como referencia para el de-
bate. “De las siete u ocho que hay en el 
país, que ya cuentan con ficha limpia, 
uno de los ejemplos es la provincia de 
Chubut, que fue el proyecto de ficha 
limpia más amplio, más abarcativo. 
Pero Mendoza fue pionera, porque tu-
vimos 13 personas, luego de aprobarse 
el proyecto de ficha limpia en esa pro-
vincia, que no pudieron ser candidatas 
y hablaban de cuota alimentaria, que 
tuvieron malversación de fondos, he-
chos de corrupción y se presentaban 
para ser candidatos, eran personas que 
nos iban a estar representando. Creo 
que es un claro ejemplo de que los re-
sultados están a la vista, este es el me-
jor ejemplo”.

De aprobarse la ley en Tierra del 
Fuego, su aplicación se concretaría en 
el próximo turno electoral. “Creo que 
en Tierra del Fuego va a ser aplicable 
en el caso de que este año podamos 
tener esta ley, en el 2027, en donde va-
mos a tener cargos electivos en toda la 
provincia y ojalá no estemos hablando 
de si puede ser una persona que cum-
pla o no con una cuota alimentaria, 
porque qué vamos a esperar entonces 
de esa persona si va a distribuir los re-
cursos donde tienen que ir” finalizó 
Natalia Jáñez.
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ACTUALIDAD

El ciclo de verano 2025 que convoca a cientos de personas llevado adelante por diferentes direcciones de la Secretaría de Gobierno 
del Municipio de Tolhuin como la Dirección de Deportes, la Dirección de Juventudes, la Dirección de Discapacidad y la Dirección de 
Cultura está llegando a su fin. 

ANA PAULA CEJAS: “LAS COLONIAS DE VERANO EN TOLHUIN 
FUERON UNA RED DE CONTENCIÓN PARA LAS FAMILIAS” 

En ese contexto, la Secretaria de 
Gobierno Ana Paula Cejas manifestó 
la importancia de brindar estos espa-
cios de contención para las familias, no 
sólo representando un espacio de dis-
frute para niños, niñas, adolescentes y 
adultos mayores, sino que también fue 
consolidándose como una herramienta 
fundamental de acompañamiento a las 
familias en una época donde muchas 
instituciones y espacios de asistencia 
cierran sus puertas temporalmente.

Ana Paula Cejas, destacó el impac-
to positivo de esta edición, resaltando 
la labor de las áreas municipales invo-
lucradas: “Creo que tuvimos las mejo-
res colonias en muchísimo tiempo. La 
predisposición y el compromiso con 
los vecinos por parte de los equipos de 
Deporte, de Discapacidad, de Juventud 
y de Cultura nos permitió acompañar a 
aquellas familias que no sólo no pudie-
ron irse de vacaciones, sino que tam-
bién se vieron afectadas por el cierre 
temporal de comedores, merenderos o 
instituciones de asistencia”, explicó.

Bajo esa óptica, la Secretaria de Go-
bierno enfatizó que la mirada del Muni-
cipio de Tolhuin respecto a las colonias 
no es solo como “una actividad recrea-
tiva”, sino “una política pública que 

busca garantizar un acompañamiento 
integral”. 

“Estamos orgullosos porque el con-
cepto de Justicia Social que entiende 
esta gestión, puede ser plasmado en 
el conjunto de políticas públicas que 
llevamos adelante; en la obra pública 
que motorizar el empleo, y también en 
las que garantizan el acceso a bienes 
sociales y culturales y mejoran nuestra 
vida en comunidad.Estas colonias son 
consecuencia de ellas”, afirmó.

Durante el desarrollo de las colo-
nias, además de las actividades lúdicas 
y deportivas, se ofrecieron refrigerios y 
alimentos, asegurando que los niños y 
niñas contarán con el almuerzo y una 
merienda saludable en un contexto 
económico desafiante. “Desde el Esta-
do podemos y debemos estar presen-
tes”, expresó.

“Hoy el ajuste está de moda, pero 
hay que preguntarse hasta dónde llega 
y cuán agresivo puede ser con algunos 
núcleos familiares. Nosotros, como 
Municipio de Tolhuin, tenemos que 
estar ahí. Por eso las Colonias de Vera-
no 2025 en Tolhuin fueron una red de 
contención para las familias”, remarcó 
la funcionaria.

Las colonias de verano de Tolhuin 

TEM DE BICICLETAS 
ELÉCTRICAS

La Municipalidad de Ushuaia a 
través de la Secretaría de Gobierno 
solicita a los vecinos y vecinas, tener 
a bien proteger el mobiliario urba-
no ubicado en distintos puntos de 
la ciudad, dado que en la jornada 
del viernes se encontraron dañados 
algunos tótems pertenecientes a las 
bicicletas eléctricas, y la plaza Chu-
petín, ubicada en el barrio Mirador 
de Los Andes.

Autoridades del municipio indi-
caron que se realizarán las repara-
ciones necesarias e iniciarán las in-
vestigaciones para que las personas 
responsables de los daños se hagan 

cargo.
Cabe mencionar que hace menos 

de un mes el municipio inició un 
programa de alquiler de bicicletas 
eléctricas, como una alternativa para 
la movilidad urbana, la cual cuenta 
con tres estaciones activas en el Po-
lideportivo Augusto Laserre, Plaza 
Belgrano y Polivalente de Artes. Ante 
los daños encontrados, se pide la 
colaboración y compromiso social 
de quienes se convierten en testigos 
de actos vandálicos, para informar 
en forma inmediata a las líneas de 
emergencias; 911 y 103, este último 
perteneciente a Defensa Civil Muni-
cipal.

se consolidaron así como un espacio 
de inclusión y acompañamiento, ga-
rantizando que ningún niño o niña 
quede al margen.  La recuperación 
de las Termas del Río Valdez fueron 
un gran atractivo de estas colonias 
que, con un esfuerzo por parte del 

Municipio, pudieron reacondicionar un 
piletón para el disfrute de grupos redu-
cidos. Además, en articulación junto al 
Municipio de Río Grande, se ampliaron 
las propuestas culturales y artísticas en 
el marco del convenio del programa Ve-
rano Fueguino.

 

USHUAIA
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SUPERÓ A TRUMP EN UNA ENCUESTA

MILEI ES EL TERCER LÍDER MÁS POPULAR DEL 
MUNDO

Javier Milei se posicionó como el 
tercer mandatario con mayor apoyo 
popular a nivel global, de acuerdo con 
una encuesta internacional realizada 
por Morning Consult entre el 21 y el 27 
de enero. 

El relevamiento, que abarcó a ciu-
dadanos de 24 países, mostró que el 
líder de La Libertad Avanza cuenta con 
un 65% de respaldo, frente a un 30% de 

desaprobación, y lo ubicó por encima 
del presidente de Estados Unidos, Do-
nald Trump, quien quedó relegado al 
quinto puesto con un 52% de imagen 
positiva y un 38% negativa.

El primer lugar del ranking fue 
para el primer ministro de India, Na-
rendra Modi, quien gobierna desde 
hace una década y alcanzó en 2024 su 
tercer mandato consecutivo. Su po-

Con un 65% de aprobación, el presidente argentino ocupa el tercer puesto de un ranking internacional, dos escalones por encima 
de Trump. Solo fue superado por los presidentes de India y México, según un sondeo de Morning Consult.

pularidad alcanzó el 75%, mientras 
que solo un 19% expresó una opinión 
desfavorable. 

En el segundo puesto se situó la 
presidenta de México, Claudia Shein-
baum, quien asumió en 2024 como 
sucesora de Andrés Manuel López 
Obrador. La mandataria mexicana 
obtuvo un 66% de respaldo y una des-
aprobación del 26%.

El cuarto puesto fue para Karin Ke-
ller-Sutter, presidenta de Suiza, quien 
asumió en 2025 y logró un 56% de 
imagen positiva, con un 20% de valo-
ración negativa. 

En el sexto escalón se ubicó el pri-
mer ministro de Australia, Anthony 
Albanese, seguido por la primera mi-
nistra de Italia, Georgia Meloni, cuya 
imagen fue rechazada por la mitad de 
los encuestados, lo que la convirtió, 
además, en la segunda peor valorada 

dentro del top 10.
El listado de los diez líderes con ma-

yor apoyo lo completaron Donald Tusk, 
primer ministro de Polonia (octavo lu-
gar), Dick Schoof, primer ministro de 
los Países Bajos (noveno puesto), y Ulf 
Kristersson, primer ministro de Suecia 
(décima posición).

Un dato relevante del informe es 
que, salvo Modi, los líderes mejor posi-
cionados llevan menos de dos años en 
el poder. Este fenómeno podría vincu-
larse con la tendencia de los primeros 
años de gestión, en los que las expec-
tativas y el respaldo inicial suelen ser 
elevados. La metodología utilizada por 
Morning Consult consistió en un pro-
medio móvil de siete días de las valora-
ciones en cada país encuestado, lo que 
permitió obtener un panorama actuali-
zado de la popularidad de los mandata-
rios en 2025.

COMIENZAN LAS ESCUELAS 
DEPORTIVAS EN TODA LA 
PROVINCIA

La Secretaría de Deportes brindará 
59 actividades orientadas a toda la socie-
dad a través de las Escuelas Deportivas 
impulsadas por la Secretaría de Depor-
te, entre las disciplinas convencionales, 
regionales y las dirigidas a personas con 
discapacidad y personas mayores.

Cada una de las Escuelas Deportivas 
está a cargo de profesoras y profesores de 
educación física o instructores dedica-
dos las diferentes disciplinas, sumando 
casi 60 propuestas que van desde acro-
bacia en tela hasta judo o fútbol, inclu-
yendo acondicionamiento físico para 
adultos, prácticas de yoga, zumba y new-
com, entre muchas otras.

Las propuestas, según el deporte ele-
gido, comprende a las edades de inicia-
ción -desde los 5 años hasta sub 18- en 
tanto que en deportes convencionales la 
oferta abarca desde los 6 años de edad 
hasta Sub 16 y en Deporte Adaptado el 
rango etario es más amplio, ya que pue-
den sumarse chicos y chicas desde los 
diez años de edad hasta personas de has-
ta 30 años de edad aproximadamente.

En el caso de Tolhuin son 22 propues-

tas diferentes que comenzarán a partir 
del próximo lunes 10 de febrero. En Río 
Grande hay 23 actividades diferentes y 
en Ushuaia son 14 las propuestas. To-
das requieren una inscripción personal 
que se realiza en el día y horario de la 
actividad elegida. Todas las actividades 
se desarrollarán, como en años ante-
riores, en distintos espacios deportivos 
como las Casas del Deporte de las tres 
ciudades, los gimnasios tradicionales 
como el Jorge Muriel de Río Grande o el 
Ana Giró de Ushuaia, los gimnasios de 
las Escuelas provinciales, los espacios 
de los CEPAR en Río Grande, Tolhuin 
y Ushuaia, y sedes de clubes o asocia-
ciones, abarcando de este modo las co-
munidades de los diferentes barrios de 
la ciudades fueguinas.

Para conocer días y horario de las 
actividades e inscripciones ingresar 
a:https://www.tierradelfuego.gob.ar/
blog/2025/02/09/conoce-dias-y-lu-
gares-para-inscribirte-a-las-es-
cuelas-deportivas-en-ushuaia-tol-
huin-y-rio-grande/

TIERRA DEL FUEGO
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USHUAIA (Por Lien Tapia).- En vísperas de la vuelta a la actividad oficial, en el sintético Hugo Lumbreras se disputó la Copa 
“Constantino Vaporaki”. Se presentaron los segmentos de Veteranos, Senior y Masters.

EN HONOR AL GRAN VAPO

Un nuevo certamen se disputó en el 
verde sintético más austral del mundo. 
Organizado por la Asociación Civil Fút-
bol Ushuaia Veteranos, la Copa “Cons-
tantino Vaporaki” en conmemoración 
al histórico jugador y dirigente, tuvo 
su cierre el día sábado por la tarde. Allí, 
tres elencos de distintas categorías de 
veteranos gritaron campeón en lo que 
es sin duda la víspera de lo que será el 
reinicio de la competencia oficial en la 
ciudad. 

En la categoría Veteranos, que tuvo 
su partido final allá por las 17 horas 
de la jornada sabatina, BTF se consa-
gró campeón al vencer a Lalanes en un 
duelo que llevó a la nostalgia para el 
observador, plagado de quienes fueran 
en su momento figuras de nuestro fút-
bol. Mutual, en esa rama, se quedó con 
el tercer lugar. 

Y si hablamos de glorias, la división 
Senior entregó otra cucharada de ello. 
Es que alrededor de las 18 el Deporti-
vo Kiara, un histórico total en lo que 
torneo de mayores se refiere, se quedó 
con toda la gloria al vencer al durísimo 
Deportivo Tolhuin en un choque alto 
en intensidad que nada tiene que envi-
diarle a los divisiones de Elite. Allí Mu-
tual BTF volvió a adjudicarse el bronce 
venciendo en el choque por el tercer 
puesto a Juventud. 

La jornada se completó a las 19 con 
la división Masters como broche final. 
El último en gritar campeón fue Mutual 
BTF, que consiguió alzarse con uno de 
los títulos al derrotar a Dragones Chi-
nos y dejar a Los Murciélagos en el cie-
rre del podio. 

De esta manera se cerró, además 
de la competencia, una jornada de 
amistad y reencuentro entre quienes 
supieron ser la gloria y los primeros 
pasos de nuestro amado deporte. 

“Se ha cerrado con rotundo éxito 

DEPORTES

la Copa. Quiero agradecer a cada ju-
gador, a los árbitros, a las familias y a 
todos quienes colaboraron y acom-
pañaron.  En especial al Instituto Mu-
nicipal de Deportes quien se brindó 
al máximo para la realización de tan 

importante evento, siempre recordan-
do al gran Constantino Vapo Vaporaki”, 
manifestó Angel Puljiz, artífice intelec-
tual del Torneo y del acompañamiento 
constante de las divisiones de vetera-
nos.
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OSEF

“El 5 de diciembre del 2024, OSEF 
certificó una deuda del Gobierno con el 
programa RUPE por $1.885.596.249,47 
millones al 31/12/2023 de los cuales el 
98% ( $1.848.329.719,3) corresponden 
a la actual gestión (2020-2023). Dicha 
deuda tiene carácter de título ejecutivo 
y en consecuencia cualquier revisión 
de prestaciones o montos por parte 
del propio gobierno no es oportuna en 
esta instancia como para justificar su 
no pago. Así lo sostiene el Tribunal de 
Cuentas por nota del 19/12/2024 al Mi-
nistro de Economía”, advirtió Villegas.

A pesar de ello, y aún cuando en 
enero de este 2025 el gobierno dispuso 
de $6.242.539.456,55 millones por des-
afectar recursos específicos del 2024, 
según surge de la Resolución 59/2025 
de la Tesorera Gral de Gobierno.

“Estamos ante una decisión políti-
ca clara: el Gobierno no quiere pagar 

“EL GOBIERNO SIGUE SIN DESTINAR FONDOS 
PARA GARANTIZAR LA SALUD DE LOS 
AFILIADOS”
El legislador del MPF, Pablo Villegas, cuestionó la falta de voluntad política del Gobierno provincial para garantizar el normal 
funcionamiento de la Obra Social del Estado Fueguino (OSEF). En un contexto de crisis sanitaria, donde los afiliados ven suspendidas 
sus prestaciones por falta de pago, el Ejecutivo provincial acumula deudas y dispone de recursos sin destinarlos a solucionar el 
problema.

lo que debe. No solo generó el 98% de 
la deuda por prestaciones a las RUPE 
con OSEF, sino que ahora, teniendo 
más $6.200 millones de pesos de libre 
disponibilidad, sigue sin destinar los 
fondos para garantizar la salud de los 
afiliados”.

Es tan evidente la falta de voluntad 
política del gobierno de pagar la deuda 
o de asfixiar financieramente a OSEF, 
que ni siquiera destina a la obra social 
los recursos generados por la ley 1269 
del Programa de Financiamiento Mé-
dico-Asistencial RUPE.

Como consecuencia, los afiliados 
tienen las prestaciones suspendidas - 
según lo manifestado por propietarios 
de la Clínica San Jorge en estos últimos 
días y además imposibilitando que 
OSEF pueda pagar la deuda que man-
tiene con los hospitales públicos resin-
tiendo los servicios de salud a todos los 
fueguinos.

Vale recordar, apunta el legislador 
Villegas que “El Programa de Finan-
ciamiento Médico-Asistencial RUPE se 
financia con el 2,5% de los premios de 
la Quiniela Oficial Fueguina, y los fon-
dos recaudados se depositan en una 
cuenta corriente especial del Banco de 
la Provincia. Sin embargo, el Gobierno 
prefirió redireccionar el 90% de esos 
recursos a otros destinos, en lugar de 

cumplir con su obligación de garantizar 
la atención médica de los beneficiarios 
del Régimen Único de Pensiones Espe-
ciales. De un total de $48millones re-
caudados sólo afectaron $5 millones”, 
explicó Villegas.

El legislador del MPF, solicitó al ofi-
cialismo en la Legislatura que habilite el 
debate acerca de OSEF.  “No ha habido 
ningún debate real sobre este tema. La 
Comisión 1 (Legislación general), la 2 
(Economía) y la 5 (Salud), están presidi-
das por legisladores de FORJA y no han 
abierto la discusión. Mientras tanto, 
miles de afiliados quedan a la deriva”.

Con un sistema colapsado y un Go-
bierno que no prioriza la salud de los 
fueguinos, la crisis de OSEF se profun-
diza día a día, afectando directamente 
a los trabajadores y jubilados que de-
penden de la obra social para acceder a 
tratamientos médicos esenciales.

A pesar de este escenario, Villegas 
reiteró su intención de sentarse a de-
batir un programa serio y responsable 
que permita solucionar los problemas 
de fondo de la obra social, garantizan-
do su sostenibilidad y el acceso digno a 
la salud para todos los afiliados. De allí 
que el bloque del MPF haya presentado 
el año pasado un proyecto de ley afec-
tando recursos de la ley 907 a OSEF.
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LA MUNICIPALIDAD DE 
USHUAIA PRESENTA LA 
EXPO VUELTA AL COLE

La Municipalidad de Ushuaia in-
vita a vecinos y vecinas a participar 
de la Expo Vuelta al Cole, un evento 
pensado para acompañar a las fami-
lias en la compra de útiles escola-
res, indumentaria y otros artículos 
esenciales para el regreso a clases. Se 
llevará a cabo en el Microestadio Co-
chocho Vargas el sábado 15 y domin-
go 16 de febrero, de 14 a 20 horas.

Con más de 200 emprendimien-
tos, cooperativas y el Mercado Con-
centrador, se ofrecerán productos 
con precios accesibles, promociones 
y descuentos especiales, y pedidos 
personalizados a emprendedores de 
producción propia.

Esta Expo es una herramienta 
concreta para facilitar la vuelta a 
clases, brindando opciones econó-

micas y accesibles para que las fa-
milias puedan organizarse con tiem-
po”, señaló la secretaria de Políticas 
Sociales, Sanitarias y DDHH, Yanira 
Martínez.

“Además de encontrar todo lo ne-
cesario para la escuela, las familias 
podrán acceder a productos de cali-
dad elaborados por emprendedores 
locales y realizar compras persona-
lizadas”, resaltó el subsecretario de 
Desarrollo Comunitario, Erick Gar-
cía.

Para más información, los inte-
resados pueden seguir las redes so-
ciales oficiales de la Municipalidad 
de Ushuaia o comunicarse con la 
Coordinación de Economía Social al 
2901-541855.

COMIENZAN LAS CLASES 
DE APOYO ESCOLAR DEL 
MUNICIPIO 

El Municipio de Río Grande, por 
medio de la Secretaría de Género y 
Desarrollo Comunitario, informa a 
los vecinos y vecinas que comien-
zan las clases de apoyo escolar para 
los niveles primario y secundario en 
distintos puntos de nuestra ciudad.

Estos espacios de aprendiza-
je tienen como objetivo principal 
acompañar en el período de fortale-
cimiento y diagnóstico escolar a las 
infancias y adolescencias riogran-
denses. Matemáticas, Física, Conta-
ble, Prácticas del Lenguaje e idiomas 
tales como Inglés, Alemán y Portu-
gués son algunas de las materias que 
se abordarán.

Con horarios de mañana, tarde y 
vespertino, las clases se desarrolla-
rán en la zona de Chacra II en CGP 
Padre Zink (Carlos Pellegrini 600) 
y el CIM (Prefectura Naval 730); en 

zona Centro y Casco Viejo serán en Bi-
blioteca Popular E. Schmidt (San Mar-
tín 438), CCM Bº Bishop (Almafuerte 
765) y en Comedor “Encuentro Solida-
rio” (D’Agostini 765).

En la zona de Chacra XI, se brinda-
rán los espacios de apoyo en el Come-
dor “Pequeños Cisnes” (Vapor Astu-
riano 517) y en la zona Sur serán en el 
Centro de Desarrollo Comunitario (Ra-
faela Ishton 1148), Biblioteca “El Mue-
lle” (Keninek 321), Anexo Desarrollo 
Social (Kau 871), Comedor “Yatel” (Kau 
1010) y en el “Comedor de María” (Uani 
854).

Para más información sobre días y 
horarios, los interesados pueden acer-
carse al centro de apoyo más cercano 
a su hogar o comunicarse por teléfono 
al 2964600599, 436200 (interno 7046 – 
7034), o al correo electrónico apoyoes-
colarmunicipalrga@gmail.com.

RÍO GRANDEUSHUAIA
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El encuentro tuvo lugar en el poli-
deportivo municipal, donde las fami-
lias de los agasajados acompañaron el 
espectáculo que incluyó la kermes “La 
Vida es una Sonrisa”, con actividades 
de pesca, mini golf, skate, castillos in-
flables, música, golosinas y la Banda 
Municipal.

Cabe recordar que, durante sema-
nas, las colonias incluyeron propuestas 
culturales, deportivas y ambientales, 
donde hubo diferentes instancias de 
enseñanza sobre la tenencia responsa-
ble de mascotas, visitas al vivero muni-
cipal, plantación en el Centro de Desa-
rrollo Infantil “Pequeños Pasos”, charlas 
de salud bucal con entrega de kits bu-
cales, caminatas a reservas naturales y 
visitas a los cuarteles de bomberos.

La secretaria de Políticas Sociales, 
Yanira Martínez destacó “el acompaña-
miento de las familias, y se puedan rea-
lizar en distintos puntos de la ciudad, 
con el objetivo de acercar las colonias 
con una mirada integral que permitan 
la inclusión social”. Asimismo, mencio-
nó que “como siempre desde la gestión 
subrayamos la importancia de estos 
dispositivos de verano para lograr el 

MÁS DE 400 NIÑOS Y JÓVENES DISFRUTARON 
DE LAS COLONIAS DE VERANO 
La Municipalidad de a través de un trabajo articulado entre las Secretaría de Políticas Sociales, Sanitarias y Derechos Humanos, 
Secretaría de Cultura y Educación, y el Instituto Municipal de Deportes (IMD), realizaron el cierre de las colonias de vacaciones 
2025, donde más de 400 niños, niñas y jóvenes disfrutaron de una verdadera fiesta.

USHUAIA

disfrute del derecho al juego”.
De la misma manera contó que “en 

el marco del programa que lleva ade-
lante el CePLA;´Activá el Verano 2025´, 
participaron más de 60 adolescentes 
y jóvenes, quienes también realizaron 
numerosas actividades deportivas, re-
creativas y artísticas”.

Por otra parte, la secretaria de Cul-
tura y Educación, Belén Molina, resal-
tó “la importancia de poder acercar las 
propuestas culturales que se realizan a 
lo largo del año, a los niños y niñas que 
participaron de las colonias de verano, 
llevando la oportunidad para experi-
mentar de manera integral el arte, y 
propuestas como el taller de Breaking, 
el de Movimiento Contemporáneo o 
el taller de Percusión para las Infan-
cias junto a la Familia del Tambor, nos 
permiten acercar desde lo lúdico y re-
creativo formas de expresión corporal 
y musical, aprendiendo juntos”.

En esa misma línea, la funcionaria 
detalló que “desde el área de Patrimo-
nio con el juego Mi Verano es Ushuaia, 
también chicos y chicas pudieron co-
nocer más sobre la riqueza de nuestra 
flora y fauna local en el Paseo de las 

RIOGRANDENSES ENTRENAN 
EN EL CENARD PARA 
LOS PRÓXIMOS JUEGOS 
PANAMERICANOS JUNIORS

Del 3 y hasta el 8 de febrero, atle-
tas de la ciudad forman parte de un 
Campus en el CENARD de cara a lo 
que serán los Juegos Panamericanos 
Juniors de Asunción 2025 y los Jue-
gos Olímpicos de la Juventud Dakar 
2026.

Cuatro riograndenses se encuen-
tran en las instalaciones del Centro 
de Alto Rendimiento de la ciudad de 
Buenos Aires, para formar parte del 
primer Campus de entrenamiento 
del Programa DAR, iniciativa que 
busca potenciar el talento de atletas 
con proyección internacional.

Los deportistas de nuestra ciudad 
Álvaro y Horacio Miranda, ambos de 
Lucha Olímpica, Octavio Miranda 
de BMX y Thiago Fernández de Tae-

kwondo, sumados a Mora Alarcón, 
taekwondista de Tolhuin son parte 
de un selecto grupo de 278 atletas 
en 36 disciplinas diferentes que, a 
lo largo de 5 días, entrenarán, serán 
evaluados físicamente, recibirán ca-
pacitaciones y serán observados en 
distintas actividades recreativas.

Esta es la primera etapa del Pro-
grama que buscará seleccionar a 
los representantes argentinos en los 
Juegos Panamericanos Juniors de 
Asunción, los cuales tendrán lugar 
del 9 al 23 de agosto.

Vale destacar que, durante su 
estadía los deportistas van a estar 
acompañados por figuras como Pau-
la Pareto, Sebastián Crismanich, Ro-
cío Sánchez Moccia, Facundo Conte 
y Germán Chiaraviglio entre otros.

ESTÁN ABIERTAS LAS 
INSCRIPCIONES PARA LAS 
CARRERAS DE LA UNIVERSIDAD 
DE LA PATAGONIA AUSTRAL

Se encuentran abiertas las ins-
cripciones desde el 5 de febrero al 14 
de marzo inclusive. En el marco del 
Convenio que el Municipio de Río 
Grande mantiene con la Universi-
dad de la Patagonia Austral (UNPA), 
se pueden cursar en nuestra ciudad 
diferentes carreras bajo la modali-
dad a distancia.

La oferta académica de la UNPA 
en Río Grande incluye: Tecnicatura 
Universitaria en Recursos Natura-
les Renovables con orientación en 
Producción Agropecuaria, agrícola 
y frutihortícola, Tecnicatura Univer-
sitaria en Turismo; Licenciatura en 
Turismo y Licenciatura en Trabajo 
Social.

Los interesados en ingresar a una 
de las carreras deberán presentar 
una fotocopia de DNI, copia de tí-
tulo secundario, dos fotos 4x4, tipo 
carnet, formulario completo de ins-
cripción. La documentación deberá 
estar adjuntada a una carpeta col-
gante con dos folios tamaño oficio.

Además, para los estudiantes de 
la casa de estudio, se encuentran 
abiertas las inscripciones para los 
exámenes finales de febrero/marzo 
2025, hasta el 7 de febrero.

Las y los interesados en obtener 
más información pueden comuni-
carse al cel. 2964600599,  tel. 436200 
interno 7046  o al mail cibereducati-
vorgr@unpa.edu.ar.

Rosas. Desde la gestión municipal 
entendemos como fundamental de-
sarrollar este sentido de pertenencia 
e identidad, que fortalece la conexión 
de las y los más pequeños con su ciu-
dad”.

La presidenta del IMD, Liliana Ga-
vilán observó que “fueron semanas 
maravillosas, donde los niños y niñas 
pudieron realizar actividades al aire 
libre como kayak y caminatas, ade-
más participaron de juegos recrea-
tivos, deportivos y hubo momentos 

para disfrutar de la escalada en el Boul-
der”.

En tanto, indicó que “esta iniciati-
va refleja el compromiso del municipio 
con las políticas públicas inclusivas y 
orientadas al bienestar de la infancia, 
garantizando espacios seguros, recrea-
tivos y formativos para el desarrollo in-
tegral de niñas y niños. A través de pro-
puestas como esta, buscamos promover 
la actividad física, la integración social y 
el acceso igualitario a experiencias enri-
quecedoras para todos y todas”.

 

ACTUALIDAD INTERÉS GENERAL
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HORÓSCOPO

Aries
24 de marzo - 20 de abril

Leo
23 de julio - 29 de agosto

Sagitario
22 de noviembre - 21 de diciembre

Tauro
21 de abril - 20 de mayo

Virgo
29 de agosto - 22 de septiembre

Capricornio
22 de diciembre - 21 de enero

Géminis
21 de mayo - 20 de junio

Libra
23 de septiembre - 22 de octubre

Acuario
22 de enero - 21 de febrero

Cáncer
21 de junio - 22 de julio

Escorpio
23 de octubre - 22 de noviembre

Piscis
22 de febrero - 23 de marzo

La Luna en Géminis te trae una vibra de movi-
miento y ganas de aprender, pero con Júpiter 
amplificando todo, vas a sentir que las ideas bro-
tan sin parar. El día se llenará de conversaciones 
interesantes, pero tené cuidado con dispersarte 
demasiado. 

La conjunción de la Luna con Júpiter en tu zona 
de recursos te puede traer buenas noticias en 
cuanto a dinero o algún proyecto que estabas 
esperando. Estás en una etapa donde podés 
abrirte a nuevas formas de hacer crecer tus in-
gresos, así que no te cierres a explorar algo dis-
tinto.

Con la Luna pasando por tu signo y en conjun-
ción a Júpiter, vas a sentirte en el centro del uni-
verso. Es un buen momento para brillar y mos-
trarte tal cual sos. Eso sí, Júpiter te puede dar un 
poco de exceso de confianza, así que equilibrá 
tu entusiasmo para no abrumar a los demás.

La energía de hoy te pide que te des un respiro, 
que bajes un cambio y conectes con tu mundo in-
terior. La Luna en Géminis junto a Júpiter ilumina 
tu zona de descanso, así que es buen momento 
para analizar todo lo que llevás acumulado en tu 
mente. 

Vas a notar que tus planes a futuro toman más 
fuerza y te animás a proyectar más allá de lo ha-
bitual. La Luna y Júpiter se juntan en tu zona de 
amistades y redes, dándote la oportunidad de 
expandir tu círculo o tener conversaciones clave 
para tus objetivos. 

Con este tránsito lunar en conjunción a Júpiter 
en tu zona de éxito, vas a sentir una ambición re-
novada. Tenés las herramientas para destacarte 
en tu trabajo o algún proyecto importante. Las 
oportunidades están ahí, pero Júpiter te pide 
que te asegures de no abarcar más de lo que po-
dés manejar. 

La Luna en Géminis te invita a soñar con lo 
grande, y Júpiter va a hacer que esas ideas viajen 
más lejos de lo que pensabas. Puede ser un exce-
lente momento para planificar un viaje o iniciar 
un curso que te lleve a expandir tus horizontes.

Se viene un momento intenso, pero también li-
berador. La Luna y Júpiter iluminan tu zona de 
transformación, así que tal vez estés lidiando con 
un tema emocional profundo. Sin embargo, Júpi-
ter te ofrece la oportunidad de sanar y soltar lo 
que ya no te sirve. 

Con la Luna en tu zona de relaciones en conjun-
ción a Júpiter, que es tu planeta regente, vas a 
sentir que las conexiones con los demás fluyen 
con mucha facilidad. Es un momento ideal para 
fortalecer lazos o incluso iniciar una relación que 
te haga vibrar. 

La energía de Hoy  activa tu zona de la salud y 
rutinas. La conjunción con Júpiter te puede ins-
pirar a mejorar tus hábitos o iniciar un nuevo 
proyecto de trabajo. Tené en cuenta que la ener-
gía de Júpiter es expansiva, así que no te pases 
de rosca queriendo hacer mil cosas a la vez. Or-
ganizate y priorizá.

Con la Luna y Júpiter juntos en tu zona de creati-
vidad y romance, todo se va a sentir más liviano 
y con un toque de alegría. Es un excelente mo-
mento para divertirte, salir con amigos o dejar 
que esa chispa creativa te lleve a lugares inespe-
rados. 

Hoy vas a enfocarte en tu hogar y tu familia. Jú-
piter amplifica la energía de la Luna en tu zona 
más íntima, dándote la oportunidad de mejorar la 
convivencia o hacer cambios en tu espacio que te 
den mayor bienestar.

ACTUALIDAD

El Dr. Pesce señaló que “la Organi-
zación Mundial de la Salud (OMS) es un 
prestigioso organismo dependiente de las 
Naciones Unidas que ejerce rectoría no 
vinculante en políticas públicas sanitarias 
globales desde 1948. En tanto, la OMS re-
comienda y cada gobierno decide su pro-
pia política sanitaria”.

En esa misma línea observó que “segu-
ramente más de una vez, algún ministro 
de salud no estuvo de acuerdo con algún 
lineamiento sugerido por la OMS, pero 
jamás termino en un portazo, ya que ha-
cerlo implica además de renunciar a dar 
las discusiones necesarias, a arriesgar el 
estatus de centros de referencia de labora-
torios especializados de excelencia como 
el Instituto Malbrán, dificultar el acceso 
a la información epidemiología global, y 
perder el derecho a recibir fondos rotato-
rios que facilitan el acceso a insumos sani-
tarios claves, como las vacunas”.

PESCE ADVIRTIÓ QUE “ES UN ERROR” LA SALIDA DE 
ARGENTINA DE LA OMS

Asimismo, explicó que “la decisión 
de abandonar la OMS es más ideológica 
que técnica, y está relacionada con una 
mirada negativa sobre los organismos 
internacionales en general, pero sobre la 
salud en particular, se da en un momen-
to crítico del sistema sanitario nacional, 
si tenemos en cuenta que la salud es un 
derecho, y la responsabilidad primaria 
es del Estado”.

Motivo por el cual, el funcionario 
municipal consideró que “es imposible 
pensar la salud con una mirada indivi-
dualista, porque la construcción de la 
salud es siempre comunitaria y global. 
Las vacunas, tan denostadas en esta era 
terraplenara son un ejemplo si conside-
ramos la erradicación de la Viruela, no 
se logró por la suma de decisiones indi-
viduales sino por definiciones y accio-
nes globales. Es que nadie se sana solo”.

El subsecretario de Políticas Sanitarias de la Municipalidad de Ushuaia, Pablo Pesce tildó de “errónea” la decisión del presidente 
de la Nación, Javier Milei sobre el retiro de la representación argentina de la Organización Mundial de la Salud.

La Municipalidad de Ushuaia, llevó a 
cabo una jornada de limpieza y retiro de 
residuos voluminosos en el barrio Mira-
dor de los Andes, 640 Viviendas.

JORNADA DE LIMPIEZA Y RETIRO DE RESIDUOS 
VOLUMINOSOS EN EL BARRIO 640 VIVIENDAS

USHUAIA

Esta actividad se enmarca dentro 
de las acciones que el Municipio lleva 
adelante en distintos puntos de la ciu-
dad.

Se realizaron tareas de recolección 
de residuos voluminosos, corte de 
pasto y limpieza de espacios públicos. 
Vecinos y vecinas colaboraron acti-

vamente con la Secretaría de Medio 
Ambiente para mejorar estos espacios 
públicos y otros pertenecientes a con-
sorcios.
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